

Des défis à relever, des atouts à valoriser

Un océan de quiétude troublé par l'agitation de quelques-uns. Comme dans les autres villages de l'intérieur, la carte postale serait incomplète sans les inévitables vaches et cochons. La divagation animale constitue un problème pour les maires et les habitants des villages, où les animaux vivent en liberté. « C'est le lot de tous les villages de la vallée du Taravo. On ne peut rien planter », souligne l'édile, en observant les derniers méfaits d'une bande de porcs près de la mairie.

Autre problème récurrent : l'incivisme. Entre les dépôts sauvages de certains et les sacs jetés à terre avec le contenu éparpillé, certains endroits de la commune font trop souvent office de dépotoir. La mairesse continue à constater l'ampleur d'un phénomène, alors que le village est situé à seulement 40 minutes de la recyclerie de Moca-Croce et 30 mn de celle de Cauro. Un service de

ramassage des encombrants est en outre effectué tous les mois. La commune est aussi bien équipée au niveau des bacs à ordures.

Madame la maire siffle encore. « Que voulez-vous c'est dans les mentalités. On pourrait verbaliser, mais pour ce faire, il faudrait installer des caméras de vidéosurveillance. Vu l'étendue de la commune, c'est compliqué. Mais je vais y arriver... On note quand même une petite amélioration ces derniers mois ».

Il console et il rassure. Le patrimoine constitue le plus ancien témoignage visible de l'œuvre du temps. Même si sur la commune, il n'est pas classé au titre des monuments historiques. On compte de très belles bâtisses, dont certaines sont toujours habitées. Les deux églises, Saint-Mathieu à Ampaza et Sainte-Marie à Azilone, très bien entretenues, traversent les ans.

À Azilone, le lavoir va faire l'ob-



Le lavoir d'Azilone va être remis en valeur.

A.-F.I

jet d'une restauration cette année afin de retrouver tout son éclat. Il va être remis en eau et un petit jardin à la japonaise sera aménagé sur le parvis.

Du côté d'Ampaza, jouxtant le futur cimetière communal, la chapelle romane San-Salvadore

était autrefois la paroisse pour Ampaza, Azilone et Forciolo. À l'intérieur, on peut apercevoir les vestiges d'une fosse commune, pour les adultes et les enfants. Sur les plaques en marbre, sont encore gravés les noms.

A.-F.I